
 
 
 
 
Protokoll 
der 3. ordentlichen Sitzung 
des Studentischen Konvents 
im Studienjahr 2022/2023 
 

 

 

Datum: Dienstag, 31.01.2023 

Ort: KAP-010 

Beginn: 18:26 Uhr 

Ende: 20:16 Uhr 

 

  



Inhalt 
TOP 1: Eröffnung der Sitzung .................................................................................................................. 3 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit ............................................................................................. 3 

TOP 3: Feststellung der satzungsgemäßen Ladung ................................................................................. 3 

TOP 4: Beschluss der Tagesordnung ....................................................................................................... 3 

TOP 5: Berichte ....................................................................................................................................... 3 

Sprecher*innenrat .............................................................................................................................. 3 

Senat ................................................................................................................................................... 4 

Hochschulrat ....................................................................................................................................... 4 

Fakultätsräte ....................................................................................................................................... 4 

Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte ............................................................................................. 6 

Ausschüsse .......................................................................................................................................... 6 

Arbeitskreise ....................................................................................................................................... 7 

Sonstige ............................................................................................................................................... 7 

TOP 6: Antrag: Unterstützung der Kampagne #Hochdruck .................................................................... 8 

TOP 7: Thema: Hochschulinnovationsgesetz und BayStuVe (vormals LAK) ............................................ 8 

TOP 8: Umzug Studihaus ......................................................................................................................... 9 

TOP 9: Terminplanung ............................................................................................................................ 9 

TOP 10: Sonstiges .................................................................................................................................... 9 

 

 

 

 

 

 

 

  



TOP 1: Eröffnung der Sitzung 
Marian Langer eröffnet die Sitzung um 18:26 Uhr. 

 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Es sind 31 Stimmen bei 24 anwesenden Mitgliedern im Raum anwesend. Der Konvent ist 
somit beschlussfähig. 

 

TOP 3: Feststellung der satzungsgemäßen Ladung 
Die Einladung wurde fristgerecht verschickt. 

 

TOP 4: Beschluss der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 5: Berichte 
Sprecher*innenrat 
Externe Vernetzung (Sabrina): 

- Gespräch mit der Stadt Ingolstadt zusammen mit der THI 
- Besuch der Konventssitzungen der THI 
- Besuch zweier LAKs: 

o TU München am 18. Dezember 
o TH Nürnberg am 15. Januar (Wahl-LAK) 

- Gespräch mit dem Raummanagement bzgl. einer LAK-Sitzung in Eichstätt à (wenn 
sie stattfindet) vermutlich im SoSo 

- Thema Theke (in Zusammenarbeit mit „Hiwis, Schlüssel & Räume“) 

Hiwis/Schlüssel/Räume (Henrike): 

- Hiwi-Verträge werden demnächst verlängert (oder auch nicht) 
- Suche nach einer zuverlässigen Person für das Eagles Hub 
- Umzug des Studihauses in die Gebäude der KHG/Theke 

o Raumplan steht, Thekenräume sind angemietet 
o Gesamtes Gebäude wird tagsüber zum Studihaus mit Lernmnöglichkeiten etc. 
o Versuch der Gründung eines Vereins, um Ausschank weiterhin zu 

ermöglichen 

Finanzen/ Vorsitzender (Marian): 

- Kürzungen bei Finanzen, die nicht die Studienbedingungen verbessern oder für eine 
LV sind 

- FSA eingefroren; Studienzuschussmittel stehen uns nicht wirklich zur Verfügung 
(kreative Ideen sind herzlich willkommen, was man verbessern kann) 

 

 



Öffentlichkeitsarbeit/ Stellvertretende Vorsitzende (Jana): 

- Newsletter wurde umgestaltet und veröffentlicht (Fokus auf Infos über die 
Konventsarbeit) 

Interne Vernetzung (Stefan): 

- JF mit Präsidium für Ende Februar angesetzt (Theke & SLF konnte noch nicht 
besprochen werden) 

- Treffen mit Bibliothek ist demnächst geplant (Feedback bzgl. neuer Schließfächer 
und geplanter Selbstausleihe bitte an uns) 

 

Senat 
- Präsidentin weist darauf hin, dass in der nächsten Zeit finanzielle Einsparungen 

notwendig sein werden und massive Kürzungen bevorstehen, die alle möglichen 
Stellen betreffen (bis hin zu Professuren). Auch bei den Ressourcen für Professuren 
werde man zurückhaltender sein müssen und auch verstärkt über befristete 
Professuren nachdenken 

- Nachbesetzung im Senatsausschuss für Forschung und wissenschaftliche 
Qualifikation sowie in der Kommission für Studium und Lehre 

- Diverse Änderung von Prüfungsordnungen 

 

Hochschulrat 
Der Hochschulrat hat seit der letzten Konventssitzung nicht getagt. 

 

Fakultätsräte 
SLF: 

- Outdoor-Campus in Verbindung mit Spring-Camp (Zielgruppe: Studierende, die das 
letzte Schuljahr online erlebt hatten) ist in Planung 

- Ärger über Kommunikation der HS-Leitung bzgl. W2-Professur Latinistik/ Klassische 
Philologie (befristet auf 5 J.) à wurde sehr spät kommuniziert; Mittelbau wird 
belastet; Reaktion auf einen Brief von Studierenden kam nur vom Sekretariat (sie 
müssten sich für nichts rechtfertigen) 

- Wintervortragsreihe: überfakultär, ausgelegt von der SLF à wird erneut von SLF 
organisiert 

WFI: 

Kein*e Vertreter*in der WFI anwesend. 

PPF: 

- Ankündigung großer Sparmaßnahmen: Überprüfung von Studiengängen mit wenig 
Einschreibungen, Einschreibungsstopp Beratungslehramt beschlossen 

- Besprechung Haushalt 
- Einstellung mehrerer Lehraufträge in der Schulpädagogik à Lehre in Zukunft noch 

nicht geklärt 
- Ausschreibung für Philosophiestelle offengelegt und hinsichtlich der Formulierung 

von studentischer Seite Kritik geäußert 
- Großer Teil der Philosophie-Lehre wird von externen Dozierenden gehalten 



GGF: 

- Unterschiede in der Vergütung von Lehraufträgen wurden von Seiten des Dekans 
damit begründet, dass es sich um "Honorare", handle die auf der Aushandlung 
zwischen Professur und Tutor*in beruhten. Anpassungen der Vergütung sei damit 
keine Aufgabe des Fakultätsrat 

- Gleichzeitig wurde von Seiten der Professor*innen die geringe Vergütung insb. von 
Erstlehraufträgen damit begründet, dass es Konvention sei, "unerfahrenen" 
Lehrkräften weniger zu zahlen. 

- Da diese Begründungen wenig zufriedenstellend waren, motivieren wir, sich 
fakultätsübergreifend über die Beschäftigungsbedingungen von Tutor*innen zu 
informieren, um mittelfristig die Problematik auf Senatsebene anzusprechen 

- Nach Angaben von Herrn Ulmer ist die Studi-App beschlossene Sache 
- Dekanatsbericht: 

o Angespannte Ressourcenlage: Möglicherweise zeitlich beschränkte 
Professuren (Prekarität als Chance); 30 Anmeldungen im Bachelor, 15 im 
Master als mögliche Untergrenze für die Aufrechterhaltung von 
Studiengängen à Vorschläge scheinen jedoch auf wenig Gegenliebe von 
Seiten der Dekane gestoßen zu sein (kurzfristige Implementierung scheint 
zum jetzigen Zeitpunkt unwahrscheinlich. 

o Beginn SS 2023, externe Moderation der Umsetzungsmöglichkeiten des HIG 
o generell positives Feedback zur Premiere der qualitativen Lehrevaluation 

FSA: 

- Ticketsystem Prüfungsamt (Kontakt Fr. Mecking); es gab noch Probleme beim 
gleichzeitigen Hochladen mehrerer PDFs à Mail ans Prüfungsamt schreiben, falls 
etwas untergegangen ist 

- Feedback Mentor*innenprogramm 
- Workshop für Nachwuchswissenschaftler*innen vom 23.01. wurde gut angenommen 

MGF: 

- Forschungsfreisemester Prof. Steiner WS 2023/24  
- Forschungsfreisemester Prof. Oliver SoSe 2023 
- Berufung von Apl. Prof Heckmann auf den W3-Lehrstuhl Physische Geographie 
- Habilitationsannahme Dr. Kallert 
- geänderte Zulassungsordnung und fertige Modulbeschreibungen B.Sc. Data Science 

à Studierende, die die Voraussetzungen nicht erfüllen, können früher vom 
Auswahlprozess ausgeschlossen werden à weniger Arbeit 

- Gesprächsregelantrag teils respektlos übergangen; auf nächstes Mal vertagt (hat er 
sich nicht angeschaut à vertagen, dass sich jede*r vorbereiten kann) 

- große Solidarität für die Theke (wie können Fakultätsräte helfen?): Offener Brief? à 
Sache nicht zu breittreten! 

THF: 

- Hr. Pechlaner war da zur Vorstellung der neuen Pilotfakultät 
- Einleitung Berufungsverfahren „Neues Testament“ 
- Wahl Promotionsausschuss 

 

 

 



RPF: 

- Hr. Ulmer hat kurzfristig abgesagt 
- Gutachten zur Reakkreditierung des BA Religionspädagogik und Kirchliche 

Bildungsarbeit 

 

Frauen- und Gleichstellungsbeauftragte 
- 19.-23.06.: Aktionstage gegen Diskriminierung zum Thema „Diversity Days“ à HS-

Gruppen/ AKs können sich melden, wenn sie was dazu beitragen könnten 
- Campusplan ist online 
- Konferenz der FuGB: Diskussion über Umgang mit Beratungsfällen & Konsequenzen 

à bei Erfahrungen mit sexueller Belästigung lieber nicht an die Rechtsberatung 
wenden, sie haben keine Schweigepflicht; eher an FuGB der jeweiligen Fakultät 

- Sabrina P.: Frauen- & Gleichstellungsbeauftragte der THF hat gesagt, sie hätte keine 
Schweigepflicht 

 

Ausschüsse 
Vernetzung Städte-Standorte: 

- Sprachkurse an der WFI: Anfrage an Frau Schäfer vom Sprachenzentrum (Ist das 
möglich? Wenn ja, für welche Sprachen? Wie viele Personen braucht man?) à 
Franka 

- Semesterticket à Sabrina bleibt dran: keine neuen Entwicklungen, aber das 
studentische 29 €-Ticket für Bayern soll dem Ministerium nach ab WS 2023/24 
kommen à Absprache mit der THI 

- Vernetzung der AKs: 
o Nina fragt bei Dana nach, welche AKs es gibt und wie sie sich finanzieren 
o Alina/Laura soll die Liste der KU-weiten Instagram-Accounts auf WFI-AKs/-

Gruppen prüfen 
- Vernetzungsplattform bei WhatsApp à Moderator*innen: eine Person von der WFI 

(Alina/Laura), eine Person von der FH (Ronja) und eine Person aus dem 
universitären Bereich in Eichstätt (Gabriel) 

Clearing Service & Gute Lehre: keine Neuigkeiten 

- Jakob B.: die Umfrage zur Lehrevaluation könnte durch eine überarbeitete Umfrage 
ersetzt werden 

Studiwerk/Mobilität: keine Neuigkeiten; Antwort des Studiwerks auf die Mail bzgl. Mensa & 
Cafete steht noch aus 

LAK: 

- 18.12.2022 (München): 
o Antrag auf Unterstützung der Kampagne #Hochdruck angenommen 
o Entsendung in den studentischen Akkreditierungspool (Sarah Söll) 

- 15.01.2023 (Nürnberg; Wahl-LAK): Wahl neuer Sprecher*innen (Amtsantritt im April) 
o Annabel Wolter (Hochschule Ansbach/Hochschule München, aktuelle 

Geschäftsführung) 
o Michael Ruppert (Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg) 
o Torsten Utz (Hochschule Coburg, aktueller Sprecher) 



Campusleben: keine Neuigkeiten 

Öffentlichkeitsarbeit: 

- Besuch & Bericht zur LAK in Eichstätt geplant 
- Instagram-Beiträge über Fakultätsräte/Konvent (Wer ist das & was machen die?) 

 

Marian L.: Anmerkungen bzgl. Teilnahme an Sitzungen 

- Die Anwesenheit der Konventsmitglieder an den Sitzungen und die Arbeit in den 
Ausschüssen sollte ernster genommen werden (Appell insbes. an die Vertreter*innen 
der WFI) 

- Wer ein Diploma Supplement (Bestätigung zum Ehrenamt) möchte, sollte auch 
zuverlässig zu den Sitzungen kommen 

 

Arbeitskreise 
AK International: 

- International Office hat nun eine Hilfskraft in Ingolstadt (ESN kümmert sich 
hauptsächlich um Partys) 

- Weniger Austauschstudierende im SoSe (2,3 Buddys pro Austauschstudi) 
- Exkursion nach Regensburg steht an 

 

Sonstige 
Sozialwerk: 

- Die Mitgliederversammlung und Sitzung des Ausschusses wurde auf Wunsch von 
uns Studierenden verschoben, da weder schriftliche Unterlagen vorlagen, noch die 
Einladung zur Wahlsitzung ausreichend Vorlauf erlaubt hat. 

- Vorstandswahlen im Januar: Herr Prof. Zademach bleibt für voraussichtlich weitere 
drei Jahre Vorstand des Sozialwerks. Herr Breitenhuber ist weiterhin Geschäftsführer, 
Frau Kronschnabel bleibt Kassierin 

- Der Ausschuss hat beschlossen, einen Bus des Sozialwerks aufgrund der geringen 
Nutzungszahlen und der fehlenden Wirtschaftlichkeit zu verkaufen. Dieser wird noch 
bis Ende Juni am Standort Ingolstadt zur Verfügung stehen. Danach wird dort wieder 
der Fox (kleines Auto) stehen. Der Konvent soll darüber beraten, ob unter 
Voraussetzung eines bestehenden 29 €-Tickets für Studierende die Busse des 
Sozialwerks im wirtschaftlichen Betrieb komplett eingestellt werden. Dazu wird ein 
Diskussions-TOP bei der nächsten Konventssitzung vorgeschlagen. 

o Ideen: häufigere Taktung des X80, Rufbus oder KI-Teststrecke 
- Es wurde erneut Druck gemacht, eine Lösung für den Weiterbetrieb der Theke zu 

finden. Der Vorstand und Geschäftsführer bekräftigen, dass eine Übernahme durch 
das Sozialwerks eingänglich geprüft wurde und weiterhin nicht in Frage kommt, dass 
sich aber alle Beteiligten um eine Lösung bemühen. Auch der anwesende Kanzler 
Ulmer verspricht Unterstützung. 

o Unterstützung in Form von Hnow-How und finanziell 

 

 



ZLB: 

- Ausschuss „Inklusion“ wird im SoSe ins Leben gerufen 
- Examensfeier (im Juli): Initiative dazu soll vom Konvent kommen (Gestaltung & 

Gästeliste), Organisation soll mit Hilfe von Hiwis umgesetzt werden à Vorschlag 
wurde durch die Vertreter*innen dankend abgelehnt 

- Moderierter gemeinsamer Austausch, u.a. zur Aufklärung von Mythen übers Lehramt 
- Seminar zur Persönlichkeitsentfaltung (Achtsamkeit) 

 

TOP 6: Antrag: Unterstützung der Kampagne #Hochdruck 
- Thema der Kampagne ist die Nachhaltigkeit an Hochschulen und Vernetzung rund 

um Nachhaltigkeit 
- Antrag zur Gründung eines AKs an der KU 
- Erklärung auf Nachfrage von Marius M.: Die Absicht des Ausschusses ist die 

Umsetzung der Kampagne an der KU im Rahmen der Möglichkeiten; eine 1:1-
Umsetzung ist weder vorgesehen noch praktisch machbar à die Unterstützung der 
Kampagne und eine individuelle Umsetzung durch den AK ist somit vereinbar 

- Rückfrage Marian L.: Worauf bezieht sich das „Weitertragen“ der Ideen der 
Kampagne? à hauptsächlich Öffentlichkeit, Kommunikation an HS-Leitung 

- Bedenken: Uni wird die Punkte, so wie sie auf dem Antrag stehen, ablehnen (zu 
teuer, zu umständlich, wird später irgendwann gemacht etc.) 

- Vorschlag Marius M.: Gründung eines Ausschusses (anstatt eines AKs), der sich 
dann mit der Kampagne und den dazugehörigen Forderungen auseinandersetzt; eine 
Akkreditierung als AK kann dann nach einem Jahr erfolgen 

Antrag auf Änderung des Antragstextes: 

Der Studentische Konvent wolle beschließen, dass er die Kampagne #Hochdruck 
durch folgende Maßnahmen unterstützt: 

Der Konvent beschließt die Gründung eines Ausschusses #Hochdruck. Die Aufgabe 
dieses Ausschusses wird es sein, die Implementierung der für die KU relevanten 
Forderungen (bspw. verpflichtende Module, Credits für Engagement, erneuerbare 
Energien & Energieverbrauch, pflanzliche Gerichte in Mensen, kostenloses 
bundesweites ÖPNV-Ticket, lebendige Hochschulen – mehr Grün als Beton) 
auszuarbeiten. 

Der geänderte Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Im Pad wird eine Liste erstellt, in die sich an dem Ausschuss interessierte Studierende 
eintragen können (nicht nur für Konventsmitglieder) 

 

TOP 7: Thema: Hochschulinnovationsgesetz und BayStuVe (vormals 
LAK) 

- Gilt seit Anfang 2023 
- Satzung und GO werden geändert 
- Neuwahl der Delegation im SoSe 
- In allen Gremien (Hochschulrat!) muss es zu jedem stimmberechtigten Studierenden 

eine*n Stellvertreter*in geben 



TOP 8: Umzug Studihaus 
- Studihaus zieht in die KHG; in den Semesterferien wird im KG-C schon 

umgeräumt/aussortiert 
- Raumplanung wurde bereits in Zusammenarbeit mit Hr. Wenzel erstellt 
- Räume sind nicht mehr von der KHG, sondern von der Uni gemietet à Probleme mit 

Thekenbetrieb 
- Wie kann der Ausschankbetrieb aufrechterhalten werden? 

o Vereinsgründung: Problem, wer das organisatorisch übernehmen kann; Frage 
der Haftung; Einhaltung der Ruhezeiten 

o Austausch mit München und Erlangen, ob die uns Tipps zur Vereinsgründung 
und zum Ausschankbetrieb geben können 

- In den nächsten Wochen stehen mehrere Gespräche zur Theke an 
- Anmerkung Marian L.: Umzug soll nicht bedeuten, dass sich beide Räume 

„verschlucken“ und Konventsmitglieder zu Thekenwirt*innen werden 

 

TOP 9: Terminplanung 
- Konventssitzungen im Sommersemester: tba 
- So., 26.02.: LAK in Augsburg 
- Mi., 08.02.: Senat in Ingolstadt 

 

TOP 10: Sonstiges 
Konventssitzungen: 

Marian L.: Wie soll die Konventssitzung in Zukunft stattfinden? Alle anderen Gremien sind 
vom hybriden Format auf reine Präsenzsitzungen umgestiegen 

- Niklas A.: Zoom wäre gut, u.a. für die Ingolstädter à Zeit & Sprit sparen 
- Marius M.: Kritik an Ingolstädtern, die auch nicht auf Zoom erscheinen à in Präsenz 

wird es vllt. ernster genommen 
- Sascha G.: Unterscheidung zwischen Faulheit und begründeter Abwesenheit à 

Zoom für Krankheitsfall oder Auslandssemester 
- Marian L.: wer krank ist, darf gerne zu Hause bleiben (und seine Stimme 

übertragen!!!) 
- Franka E.: begrüßt die Möglichkeit der Zoom-Teilnahme 

Schlussplädoyer Marian L.: wir werden darüber beraten und insbes. die Situation „Krankheit“ 
und „Auslandssemester“ beachten 

Appell Sabrina H.: persönlich krankmelden und auch rechtzeitig die Abwesenheit melden 
(auch nicht über Dritte) bzw. nach Zoom-Link fragen 

Bibliothek: 

Marius M.: in der Bib wird es zunehmend kälter à bei Hr. Wenzel ansprechen (Stefan wurde 
schon beauftragt); 6 Decken sind nicht genug & Jacken darf man teilweise auch nicht mit in 
den Lesesaal nehmen 

 

 



Parkplatzsituation (Gastbeitrag): 

Vorschläge, um die Parkplatzsituation an der Uni zu verbessern: 

- Schranke am Bib-Parkplatz oder kostenfreie Nutzung des WH-Parkplatzes 
- Marian L.: Bekommt man trotz Parkausweis an den dafür vorgesehenen Parkplätzen 

ein Knöllchen, sollte man das immer anfwechten. 
- Marian L.: Im Zuge des Umbaus sollen am Kap neue Parkplätze für Studierende 

geschaffen werden. 
- Hinweis auf das KU-Pendlerportal 

Toilettenhygiene (Gastbeitrag): 

Die Sauberkeit/Hygiene u.a. in den Bib-Toiletten ist sehr schlecht; viel Müll liegt rum à 
Marian L.: wird besprechen & ggf. an die Bib weitergeleitet 

 

Marian Langer beendet die Sitzung um 20:16 Uhr. 

 

 

 

            

 Elisabeth Sauter    Marian Langer 
 Protokoll     Vorsitzender 

 


